
Protokoll des Allgemeinen Studierendenausschusses 2024

AStA der Deutschen Sporthochschule Köln
Am Sportpark Müngersdorf 6
Institutsgebäude III
50933 Köln

Sitzung vom 10.01.2024

Ort: Deutsche
Sporthochschule
Köln

Raum:
BR 104
WebEx

Sitzungsleiter: Luca
Beckmann-Metzner

Beginn: 10:01 Uhr

Protokollführer:
Fabian Pezl

Ende: 12:22 Uhr

Teilnehmer*innen:

Entschuldigt:

Luca
Beckmann-Metzner
Rio Grumbrecht (ab
10:03)
Jan Ole Schulz (Ab
10:02)
Ronja Reichert
Fabi Pezl
Nils Lange
Mathilde Fernau
(Ab 10:12)
Jonas Frechen (bis
12:02)

Gäste:

Vorläufige Tagesordnung:

TOP1: Berichte
TOP2: Fahrradwerkstatt
TOP3: AStA Projektwoche KW 3 2024
TOP4: AStA/Tuti KennenlernenTOP7: Flohmarkt
TOP5: KI Protokolierung
TOP6: GSU Business Convention
TOP7: Sammelstelle für Unterrichtsmaterialien
TOP8: Sonstiges
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Begrüßung

Beschlussfähigkeit/Genehmigung TO/Verabschiedung der letzten

Protokolle

Mit 5 Referent*innen ist der AStA beschlussfähig.

Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen.

Verabschiedung des Protokolls vom 13.12.23

2 Enthaltungen
5 Dafür Stimmen

Protokoll angenommen

TOP 1: Berichte

Bericht Rio
● Ki Protokoll
● Feedback Gespräch
● AStA Ideenwerkstatt
● SGS Nachbesetzung → macht Werbung!
● Podiumsdiskussion → cooles Event, aber leider wenig Publikum
● Planung Landtagsausflug
● Semesterticket Infos → baldige Entscheidung StuPa

Bericht Jonas
● Christmas Sunrise Swim: scheint ein geiles Event gewesen zu sein; Problem: mit Helge und mir

kommen zwei Wenigplaner und "das kann ich selber"-Macher zusammen, was für viel Arbeit
unsererseits gesorgt hat. Danke, dass ihr noch geholfen habt. War ein stressiger Tag.

● Planung AStA Projektwoche "Forum Nachhaltigkeit": Dienstag 11-14:30 im Foyer; Big-Swap
(Kleidertausch, Büchertausch, Sportsachentausch) und mehrere Organisationen stellen sich vor,
geben Informationen, haben Mitmach-Aktionen, verteilen Goodies und ggf. Essen → dabei sind:
KSTW, Fahrradentscheid, Familienservice, AG Nachhaltigkeit, Campus Noster!, Wertvoll NRW
(Nachfolgeprojekt von NEiS) und Foodsharing

Bericht Nils
● Dauerbrenner Projektwoche (dazu im TOP mehr)
● KI Protokoll
● Feedbackgespräch mit Luca
● Dauerbrenner Semesterticket (dazu im StuPa mehr)
● Weihnachtskarten verteilen
● Kleinere Anfragen zum Prüfungsamt
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Bericht Luca:
● Feedbackgespräche
● Einführung Metro Dienst
● Vorbereitung AStA-Räumlichkeiten auf Ruhepause
● Abfrage / Koordinierung AStA Sitzungstermine während Ferien
● Meeting KI Protokollierung
● Treffen Rio zwecks Stellungnahme
● Kontakt Schüller zwecks Zugang IG3
● Kontak Thomas Steets / StuPa Präsidium zwecks Semesterticket Abstimmung

Bericht Mathilde:
● Kontakt Junges Engagement
● Kontakt eine Welt Netz MultiplikatorInnen Schulung
● Verschiedene Emailanfragen
● Diversitätskonzept
● Gleichstellungskommission

Bericht Ronja:
Gespräch Prüfungsamt → ET
Vorbereitung der Übetage

● Grupeneinteilung der Helfer*innen
● Gespräche Marianne Stöcker
● Gespräche Marco Marketing

Vorbereitung FightNight
● Koordination der Kämper*innen
● Austausch Leo Istas
● Ticketbestellung und Planung Verkauf
● Gespräch Marianne Stöcker

Feedbackgespräch Luca

Bericht Fabi
● Treffen und Austausch mit dem International Office wegen Finanzierung des englischen Workshops
● Boulder Event mit Exchange Students im Boulderplanet
● Kontakt mit Katrin vom IO wegen Antrag LEI Gelder
● Weihnachtskarten für Spoho Mitarbeitende vorbereiten
● Terminsuche der Orgatreffen für die kommende Einführungswoche
● Kontakt zu Paul und Katrin wegen der Feuerzangenbowle (19.01.?) und LEI Antrags
● Kontakt zu Helge Knigge und Tina Foitschik bezüglich kommender EW
● Koordination Teilnehmer*innen LaFaTa 18.-21.01.24

Bericht Eva
● AStA Projektwoche
● HP überarbeitet (StuPa Protokolle?)
● Krav Maga Workshop
● Post Solidarität

Bericht Jole
● Gehaltsabrechnungen
● Elsterunternehmenskontoanmeldung und jeweilige Probleme und den daraus resultierenden Kontakt

mit dem Finanzamt und der Minijobzentrale
● Überweisungen
● Auszählung von vergangenen Veranstaltungen
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To-Dos

❖ Rio: Überarbeitung des AT
❖ Luca: neue Handyflat für das AT
❖ Luca: Beschäftigt sich mit der Anfrage an die Hochschule für einem Gebets Raum.
❖ Eva: Schreibt die Öffnungszeiten (20:00 Uhr) auf die Website (IG3)

To Do Jole: Paypal Problem Spendenlauf abklären

TOP2: Fahrradwerkstatt

Jonas: Der AStA der UzK (in Form von Johanna) bietet an, dass wir deren Fahrradwerkstatt
mitnutzen können (50ct pro Studi pro Semester). Malte Westphal hat die Radsportdoierenden
angesprochen, ob es Möglichkeiten gäbe, zu unterstützen. Man könnte es als AG laufen
lassen.

Jole, Rio, Fabi, Mathilde sprechen sich dafür aus, sich von Externen loszulösen und ein
Gemeinschaftsprojekt vom AStA zu organisieren. Das UzK Projekt sei zu teuer.

TOP3: AStA Projektwoche KW 3 2024

Nils: Der aktuelle Stand sieht folgendermaßen aus:
8/10 AStA Referent*innen/Projektleiter*innen haben eine Veranstaltung geplant (welche
soweit auch alle durchgeplant sind:
https://docs.google.com/document/d/11itUyPaZU3XpGET0_KmSTwR0bCS-3CUgYi4-6JPnr
X4/edit?usp=sharing).
Hierbei sind sowohl Workshops (auf Deutsch und auch zwei auf Englisch), als auch
Infoveranstaltungen und sportliche Veranstaltungen geplant. Neben unseren eigenen Inhalten,
werden auch Campus Noster, Grenzenlos in Bewegung, das KSTW, der Familienservice der
DSHS, die ZB Sport, das SGM/BGM, Fahrradentscheid, Foodsharing und weitere
Einzelpersonen der Hochschule die Projektwoche bereichern. Für die Bewerbung ist eine
Mail über die beiden Everyoneverteiler (Studis+Mitarbeitende) bei Carsten Huhn angefragt
(noch keine Rückmeldung seit Montag), ebenso habe ich bei Matthias Oschwald für ein
Posting in der Spohowoche angefragt. Zusätzlich zu unseren Info Posts auf Instagram müssen
wir in den verschiedenen Whatsappgruppen und über unsere SGS Infos verbreiten (am besten
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mit der Wochenübersicht und dem Link zum Infopost der einzelnen Veranstaltungen (der
sollte Mittwoch online gehen)). Ich persönlich kann sagen, dass ich die Vorbereitung
bezüglich des Marketings zeitlich unterschätzt habe und dies ist der Grund, warum die
Bewerbung so kurzfristig startet. Trotzalledem bin ich zuversichtlich, dass das Event sehr gut
ankommen wird und zukünftig weiter ausgebaut werden kann. Das Rektorat ist ebenfalls über
den Spendenlauf in Kenntnis gesetzt (Mitte Dezember) und ich habe nochmal nachgefragt, ob
Teile des Rektorats auch Erscheinen werden.

Antrag 1 Nils:
Der AStA beschließt die Kostenübernahme der Langen Nacht der Hausarbeiten, welche am
17.01.24 von 18:00-24:00 Uhr stattfinden wird. Die Kosten bestehen aus 180€ Personalkosten
(zwei Personen á 6x 15€/h) und 25€ für Snacks etc. Dementsprechend wären wir insgesamt
bei 205€.

Einstimmig angenommen

Antrag 2 Nils:
Der AStA beschließt die Kostenübernahme für die beiden Workshops, welche von Dr.
Ashwin Phatak im Rahmen der AStA Projektwoche am 17.01.24 und am 18.01.24 angeboten
werden. Die Workshops werden beide auf Englisch angeboten und laufen unter den Themen:
"Tips, tools, and tricks for fast writing a BA or MA" und "10 things I wish I knew before
college". Die Kosten belaufen sich insgesamt auf 150€. Hierbei ist sowohl die Vorbereitung,
als auch die jeweilige Zeit des Workshops (jeweils 1 Stunde) pauschal vergütet.

Einstimmig angenommen

Antrag 3 Nils:
Der AStA beschließt die gesamten Gewinne (konkrete Summe nachtragen) der letzten beiden
AStA/SGS Partys aus dem Jahr 2023 (der "AStA Beachparty 2.0" vom 29.06.23 und der
"ChristmAStA Party" vom 06.12.23) für die Aufstockung der erlaufenden Spendengelder des
AStA Spendenlaufes am 19.01.24 zu verwenden. Die Gelder von den Feiern werden mit den
Spendengeldern vom AStA Spendenlauf an die drei Spendenorganisationen gespendet,
welche bis zum 14.01.24 23:59 Uhr am häufigsten in das online Formular
(https://forms.office.com/e/0LADRyWLcZ ) eingetragen wurden.

Luca: Möchte ungern für so einen Antrag abstimmen, wenn keine klare Summe bekannt ist.
Man könnte ankpndigen, dass alle Erlöse, die in der PW zusammenkommen gespendet wird.
Gewinne aus SGS Partys könnten nachträglich hinzugefügt werden.

Rio: Das StuPa Präsidium schlägt vor, dass man die Spenden dem fzs zu Gute kommen lassen
könnte.

Luca und Nils sprechen sich dagegen aus.

Luca Änderungsantrag zu 3:
Der AStA beschließt die Gewinne aus der FightNight innerhalb der AStA Projektwoche für
die Aufstockung der erlaufenden Spendengelder des Spendenlaufes am 19.01.24 zu
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verwenden. Diese werden an die drei Spendenorganisationen gespendet, welche bis zum
14.01.24 23:59 Uhr am häufigsten in das online Formular
(https://forms.office.com/e/0LADRyWLcZ ) eingetragen wurden.

1 Dagegen
2 Enthaltungen
5 Dafür

Antrag angenommen

TOP4: AStA/Tuti Kennenlernen

Fabi: Es stehen einige Termine für ein AStA-Tuti-Kennenlernen im Raum. Bitte am W2M
teilnehmen.

TOP5: KI Protokolierung

Rio: Im Allgemeinen sind Nils und ich davon überzeugt, es kostet allerdings 5600 € im Jahr.
Der Bot hört in der Sitzung zu und schreibt direkt ein Protokoll, kann danach eine
Zusammenfassung schreiben. Wäre auch für das StuPa interessant. Morgen gibt es Gespräch
mit Tucan, bei dem die heutige Sitzung testweise in ein Protokoll umgesetzt wird.

Jonas wünscht sich das Protokoll im Nachgang zu bekommen.

TOP6: GSU Business Convention

Rio: Eine Gruppe Studierender aus SMK SGS, ASS Menschen und auch mir plant eine große
Veranstaltung im nächsten Jahr. Dafür wäre eine kurze Bestätigung der Unterstützung (nicht
finanziell, Personen sondern rein formal) wunderbar.

Luca: Warum wird dafür kein privates Konto genutzt?

Nils: Es sollten eigene Geschäftsformen genutzt werden, die dafür da sind, Geld zu verwalten.

Rio: Es wird kein Geld verwaltet, der AStA wird nur genutzt, wie bei den SGS Partys.

Antrag Rio:
Der AStA der DSHS Köln unterstützt das Studierendenprojekt "GSU Business Convention"
mit seinem Namen und Mitteln.

Antrag auf nächste Woche verschoben

TOP7: Sammelstelle für Unterrichtsmaterialien
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Nils: Carla Flesch, Masterstudentin für Mathematik und Sport auf Lehramt an der Spoho, hat
eine Initiative gestartet, um eine Sammelstelle für Unterrichtsmaterialien einzurichten. Sie hat
bereits Jurek Bäder kontaktiert, der die Idee eines Moodleordners in Zusammenarbeit mit dem
ZfsL und Herrn Abel prüft.

Carla erkundigt sich nun beim AStA, ob sie die Idee als unterstützenswert betrachten. Sie
schlägt vor, dass der AStA die Initiative aktiv unterstützen könnte, indem er beispielsweise
Jurek Bäder mitteilt, dass die Idee vom AStA befürwortet wird. Carla fragt auch, ob der AStA
bereit wäre, die Idee über seine Kanäle zu verbreiten, wenn der Ordner implementiert ist.
Der AStA wird gebeten, die Anfrage zu prüfen und zu entscheiden, ob eine Unterstützung der
Initiative als sinnvoll erachtet wird.

Antrag Nils:

Hiermit beschließt der AStA die Unterstützung der Projektidee "Sammelstelle für
(selbsterstellte) Unterrichtsmaterialien an der Spoho" von Carla Flesch. Unterstützung
bedeutet in dem Kontext die Verbreitung des Ordners über unsere Infokanäle (AStA
Info-Gruppe auf Whatsapp&Telegram, plus über unsere Instagram Seite). Wie häufig der
AStA diesen Ordner bewirbt obliegt dem Gremium selbst.

7 Dafür
1 Enthaltung

Antrag angenommen.

TOP8: Sonstiges

Beenden AStA Telegram Info Gruppe

Jonas: Ich würde die AStA Telegram Gruppe gerne schließen/beenden/löschen, da sie keinen
Nutzen hat. In der Gruppe drinnen sind 5 Leute (Jonas, Rio, AStA Handy, 1 Studi, der auch
die Infos über Whatsapp hat und 1 Studi, der Telegram wahrscheinlich nicht regelmäßig nutzt
(antwortet seit einem Monat nicht)). Falls das Ok ist, meldet euch gerne bei mir. Falls es von
Seiten der Studis nochmal aufkommt, sollten wir die Gruppe wiederaufleben lassen.

Konsens des Gremiums ist es, die Gruppe zu schließen.

Schmiererei Herrentoilette HG

Jonas: Gestern habe ich die Schmiererei auf der Herrentoilette im Hauptgebäude entdeckt. Ihr
könnt euch die Bilder anschauen und evtl. überlegen, wie man sowas in Zukunft
vorbeugen/verhindern kann. Außerdem sollte jemand (Mathilde) evtl auch der zuständigen
Stelle in der Hochschulverwaltung (Hr. Czarnetzki) mitteilen, dass es die Schmiererei gibt
und nett drum bitten, dass diese entfernt wird. Berichtet mir nachher gerne, was ihr
besprochen habt.

Luca: Man könnte ein kurzes Infoblatt erstellen, damit man den Austauscht mit Studis anregt.
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To Do Mathilde: Hr. Czarnetzki ansprechen, die Schmiererein zu entfernen

Welcome-Sessions für die internationalen Studierenden durch TK

Fabi: Ein Vertreter der TK hat mir geschrieben und möchte den Internationals folgende
Themen in einem kostenlosen Workshop anbieten:
  -Verfahren für die Einschreibung mit Anmeldung, Bankkonto und Krankenversicherung mit
digitaler Meldung,Wie funktioniert die Krankenversicherung in Deutschland und welche
Leistungen kann ich nutzen?
Darf ich das wieder teilen?

Das Gremium spricht sich dafür aus.

Die Sitzung wird um 12:22 Uhr beendet.

To Dos
To Do Rio: Überarbeitung des AT
To Do Luca: neue Handyflat für das AT
To Do Luca: Beschäftigt sich mit der Anfrage an die Hochschule für einem Gebets Raum.
To Do Eva:Schreibt die Öffnungszeiten (20:00 Uhr) auf die Website (IG3)
To Do Jole: Paypal Problem Spendenlauf abklären
Tu Do Mathilde: Hr. Czarnetzki ansprechen, die Schmiererein zu entfernen

Anstehende Termine

● 15.01-19.01.24 AStA Projektwoche 
● Einführungswoche 02.-06.04.24
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